

湘南台小だより

2023. 11. 1

藤沢市立湘南台小学校
校長 天野 和美

学校教育目標：自ら学びをつくり、たくましく生きる力と
豊かな心を持った子どもを育てる



「あんしん あったか やさしく 元気！！」な学校を目指して

「秋の日はつるべ落とし」とよく言われるようにここの所、日が暮れるのが大変早くなりました。夏の間は、あんなにいつまでも明るかったのに、最近は気づくと外はもう真っ暗なんてことがよくあります。昼と夜の長さが同じになる秋分を過ぎると、冬至にむけてどんどんと昼が短くなっていくのですが、それにしても秋は、なんとなく急に日が暮れるのが早くなるように感じます。

これには、次のような理由があるそうです。夏から冬にかけて、昼の時間は次第に短くなっていくのですが、これが毎日同じだけ短くなるわけではないのです。関東では、7月は1か月間で15分ほど昼の時間が変化しますが、9月になると、1か月間でなんと40分以上も短くなるそうです。また、6月から7月にかけては日が沈んでから2時間ほどかけてゆっくりと暗くなるのが、9月から10月にかけては、日没後わずか1時間25分ほどで夜を迎えてしまいます。この20～30分の差が急に暗くなったという感覚をもたらす一因にもなっています。



このように急速に日没が早くなる秋ですが、子どもたちにとって一番気をつけたい時間帯は日没よりも前になります。日が暮れる1時間前くらいから完全に明るいわけでも暗いわけでもない「薄暮」と呼ばれる時間帯が始まります。通称「トワイライトタイム」とか「マジックアワー」とも呼ばれ、空が最も美しい時間帯ともいわれています。学校では、この時間帯に渡り廊下の窓からは富士山のシルエットがとても美しく見えます。

ただ、この美しさが曲者で、実は交通事故が多発する魔の時間帯でもあります。まだ空に明るさが残っているため、人間は「まだ明るい」と錯覚しがちになってしまいますが、実はもう暗くなり始めて、周りがだんだん見えにくくなっているのです。ですから、歩行者や自転車は、事故にあわないためには、なるべく早く“ここにいる”ということを相手（車）に気づかせることが大切です。自転車利用の際は、早めのライトの点灯を心がけたいものです。ライトに浮かびやすい明るい色の服装を身につけたり、反射板を持ち物や自転車に取り付けたりすることも効果的です。最近は車だけでなく自転車どうしでの衝突事故も増えているという報告もあります。また、自転車と歩行者の事故もあります。自転車の乗り方をご家庭でも話し合うのもよいと思います。慣れた道こそ、要注意。大人も子どもも気をつけたいものです。



お願い（学校携帯の扱いについて）

学校携帯は、以前にもお知らせしたように学校からの発信専用です。保護者の方から学校へご連絡いただく際は、これまでどおり、固定電話（43 - 3682 または 50 - 8323）にお願いします。学校携帯は校外学習で持ち出し電話としても使用するため、該当学年以外からの学校携帯に連絡が入ると、混乱したり、その後の連絡や対応に時間がかかったりします。どうぞ、ご理解の上、ご協力をお願いいたします。

◇11月の主な予定◇

- | | | |
|--------|--------------------------------------|--|
| 1日(水) | 芸術鑑賞会(AM) テストメール配信 |  |
| 2日(木) | SC(スクールカウンセラー) 来校日 | |
| 6日(月) | 朝会(50周年全校レク) 4年いじめ防止教室 | |
| 7日(火) | 1年遠足(新江ノ島水族館) あすにのびる子ども展(～12日) SC来校日 | |
| 8日(水) | PTA運営委員会 10:00～ | |
| 9日(木) | 3年遠足予備日 令和6年度新入学予定者就学時健康診断 |  |
| 10日(金) | 委員会活動⑤ | |
| 11日(土) | PTA主催 秋のスタンプラリー |  |
| 14日(火) | 授業参観懇談会(2・5年) SC来校日 | |
| 15日(水) | 授業参観懇談会(1・3・4年・湘学) | |
| 16日(木) | 2年遠足予備日 SC来校日 | |
| 21日(火) | 子どもフェスティバル(AM) SC来校日 | |
| 24日(金) | クラブ活動④ |  |
| 28日(火) | 研究会のため午前授業(5年2組・6年3組は5校時) SC来校日 | |
| 29日(水) | 代表委員会 第4回学校運営協議会 | |
| 30日(木) | SC来校日 給食費口座振替日 | |

◇12月の主な予定◇

- | | | |
|--------|------------------------------------|--|
| 1日(金) | 個人面談①(午前授業) テストメール送信 |  |
| 4日(月) | 個人面談②(午前授業) | |
| 5日(火) | 個人面談③(午前授業) SC来校日 | |
| 6日(水) | 個人面談④(午前授業) | |
| 7日(木) | 個人面談⑤(午前授業) SC来校日 | |
| 12日(火) | SC来校日 |  |
| 14日(木) | 湘学宿泊学習(こどもの杜)① SC来校日 | |
| 15日(金) | 湘学宿泊学習(こどもの杜)② | |
| 19日(火) | 5年社会科見学(いすゞプラザ)① 授業参観懇談会(6年) SC来校日 | |
| 20日(水) | 5年社会科見学(いすゞプラザ)② 給食終了 | |
| 21日(木) | 大掃除 | |
| 22日(金) | 2学期終業式 | |

*予定ですので、今後の状況によっては変更する場合があります。

第61回 あすにのびる子ども展



—藤沢市小・特別支援学校造形展—

日時：11月7日(火)～12日(日)
AM10:00～PM7:00(最終日5:00)

場所：藤沢市民ギャラリー
(ODAKYU 湘南 GATE6階)



ふじさわしこ まも じょうかい
藤沢市子どもをいじめから守る条例について

藤沢市には、「藤沢市子どもをいじめから守る条例」があります。お子様と一緒に条例にある条文をお読みいただき、自分を大切にすること、他の人を大切にすることについて、一緒に考えてみてください。そして、日頃から、お子様の様子を注意深く見守っていただくとともに、いじめで困ったときは、学校や相談機関に相談してください。

☞ ふじさわしこ じょうかい
藤沢市 いじめ 条例

☞ けんさく
検索

☞ 二次元コード

藤沢市の相談機関

- 藤沢市いじめ相談ホットライン 25-2500
- 藤沢市学校教育相談センター 50-3550



運動会にたくさんのご参観ありがとうございました。

今年度の運動会は、4年ぶりに保護者の方々にご参観いただく運動会を全校児童での一日開催で実施いたしました。9月はまだまだ暑い日が多く、熱中症に気をつけながら練習を始めました。おまけにコロナやインフルエンザの流行もあり、全校での練習を延期したり、短縮したりと思うように進められないこともありました。さらには、運動会の週には、2クラスがまさかの学級閉鎖。このまま、閉鎖が拡大したらと戦々恐々でしたが、何とか無事に当日を迎えることができました。当日は、まさに運動会日和という言葉がぴったりのいいお天気。開会式から多くの保護者、地域の方々にご参観いただきました。全校で行うこと、たくさんの保護者の方々に見ていただけることが、子どもたちの背中を押したようです。どの子も緊張しつつもそれぞれの競技に懸命に取り組んでいました。また、コロナが5類に移行したことに伴い、今年度の応援は声だし解禁としました。応援団の掛け声に合わせてたり競技によっては「がんばれ〜」「いけ〜」と個々に声をかけたり、応援にも熱が入ります。

午前中の競技が押ししまったり、全校競技のやり直しがあったりといったトラブルやアクシデントもありましたが、全てのプログラムを無事終了することができました。特に高学年の子どもたちにとっては自分が出場する競技だけでなく、係の仕事も担い、意義深い運動会になったようです。これもご理解とご協力いただいた保護者の方々があってのことと感謝申し上げます。また、PTAのみなさまには、受付や見回りなどのお仕事のご協力いただき、ありがとうございました。





オンデマンド
配信

藤沢市学校保健会第66回学校保健大会のご案内

【主催】 藤沢市学校保健会 藤沢市教育委員会
【後援】 藤沢市医師会 藤沢市歯科医師会 藤沢市薬剤師会

1. 研究発表
「健康で安全な学校生活を守るための取り組みについて」
～ICTを活用した保健室経営～
中学校養護部会
2. 講演
「子どもの自尊感情を育てるために」～共有体験の大切さ～
講師 近藤 卓 氏
日本ウェルネススポーツ大学スポーツプロモーション学部教授

【メディア出演】
『NHKスペシャル 君の声が聴きたい 若者が願う幸せのカタチ』2022年5月
【主な著書】
『PTGと心の健康～傷つきを持った存在として生きるために～』金子書房 2022
『誰も気づかなかった子育て心理学』金子書房、2020
『いじめからのちを守る』金子書房、2018
『子どもの心のセーフティネット』少年写真新聞社、2016
『幼児期から育む自尊感情』エイデル研究所、2015
『自尊感情と共有体験の心理学』金子書房、2010



* 次の URL (<https://youtu.be/wn0DIImAdoEc>) または上の二次元コードよりご視聴ください。
【配信期間】2023年(令和5年)11月16日(木)～2024年(令和6年)1月15日(月)

6年選挙教室



選挙の仕組みをおさらいした後、実際に使用する器材を使っでの模擬選挙。投票用紙の秘密も教えていただきました。今回は、藤沢のキャラクターが立候補したまちづくり選挙でした。事前にポスターが掲示されたり、選挙公報が配られたり、実際の選挙と同じです。立会人の方も同席し、投票箱が空であることを確認したら、投票開始。全員の投票が終了したところで、開票作業に移ります。今回はなんと、選挙教室では初という一位同票という結果に。同票の時はくじびきで決めることも知りました。

ふじきゅん♡	みらぞう	ふじまる	ふーちゃん	
41	16	26	41	



4年ベルマーレ巡回授業
2001年から始まった「小学校体育巡回授業」2名のコーチが来校されました。ボールに慣れる活動から始まり楽しむ気持ちの大切さを教わりました。そのためかゲームのときには、いつも以上に温かい励ましの声かけが多く聞かれました。